



Discurso en homenaje a Don Héctor Fernando Farías López (Fernando Farías)

Como Diputado del Distrito 8, he considerado de gran importancia hacer presente en esta honorable Cámara de Diputadas y Diputados, el sentir de la ciudadanía, que en diversas ocasiones ha solicitado un reconocimiento a la destacada trayectoria al vecino de la comuna de Maipú, don Héctor Fernando Farías López, conocido por todos como Fernando Farías.

Don Fernando, nació en San Antonio Llolleo el 26 de julio de 1932. Estudió en el Liceo Nacional de Llolleo y luego en la Escuela de Teatro de la Universidad de Concepción. Su carrera actoral comenzó en la década del 60. Durante los años setenta, vivió un período marcado por grandes dificultades en que fue víctima de apremios ilegítimos por parte de la dictadura militar, sin embargo, su espíritu inquebrantable y su carisma como intérprete lo llevaron a superar esas adversidades.

A lo largo de su carrera, continuó brindando a la audiencia chilena su talento, participando en diversas producciones de cine y televisión, entre las que destacan Los títeres, Semidios, Fácil de amar, Pituca sin lucas, Pobre gallo, El desquite, El chacotero sentimental, Promedio rojo, y en sus inicios con su querido títere “César el León” y Gorky y los pequeños burgueses.

En cada uno de sus personajes, Don Fernando ha logrado plasmar una parte de su esencia, entregando una identidad única a cada uno de ellos. No podemos dejar de recordar al querido “loco Carreño, en “los Títeres”, “Javier, el huaso Retamales” en la serie Los Venegas, “don Pipino”, en el programa de televisión “Pase lo que pase” y al entrañable “Don Genaro” en Los 80, por mencionar solo algunos, los cuales han quedado grabados en la memoria colectiva de todo el pueblo chileno. Otro capítulo aparte, lo han constituido sus frases típicas, que ya son una marca registrada: “por la miechica”, “viene el aluvión”, las 42 frases típicas de los papás y las frases típicas del almacenero como “le voy a dar el vuelto en dulces”...

El cariño del pueblo se ha hecho patente desde el 2011, cuando Don Fernando fue coronado como “Rey Guachaca”, siendo el primer actor en recibir tan prestigioso galardón, un claro reflejo de su conexión con la audiencia.

Hoy, en esta ocasión, la Cámara de Diputadas y Diputados le otorga este merecido homenaje, a su destacada trayectoria. Este es un justo reconocimiento a un hombre que ha dedicado más de 40 años de su vida a enriquecer la cultura y las artes escénicas de nuestro país.

Este homenaje es el reflejo del sentir de todos aquellos que han reconocido en usted un ejemplo de constancia, perseverancia, talento y amor por su labor. Sus personajes siguen siendo recordados y celebrados por todo Chile, y su legado perdura en el corazón de los ciudadanos.

Agradezco a usted y a su familia por permitirnos rendirle este merecido tributo y por todo lo que ha aportado al arte y la cultura de nuestro país.

RUBÉN OYARZO FIGUEROA
DIPUTADO DISTRITO 8

Valparaíso, enero 8 de 2025.